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南區區議會  

分區委員會報告  
 
 
I. 東分區委員會  
 
2012 年 3 月份會議討論事宜  
 
1. 善用前聖公會赤柱小學校址，以配合赤柱市民及社區的需要  

陳李佩英女士表示，現時赤柱藝展（下稱「該會」）的會址，原為

聖公會赤柱小學校址，而該會與地政總署簽訂的租約將於 2014 年

屆滿。她表示，區內居民曾向她反映赤柱的社區服務及設施配套

不足，特別是對幼兒學前服務、津貼小學等社區設施的需求殷切，

而區內亦缺乏街市等設施，故建議將前聖公會赤柱小學校舍改作

其他用途並開放予公眾使用。各委員對上址的用途表示關注，希

望上述社區資源能得到妥善運用，並欲向有關部門了解該會有否

違反租約條款。另一方面，委員亦希望該會日後在租約續期時，

有關部門能考慮加設條款，要求該會開放部分設施例如籃球場予

區內市民使用。此外，委員亦要求相關部門在續約時，再次諮詢

分區會。  
 

2. 關注南風道夜泊巴士事宜  
主席表示，現時每晚有數十輛巴士停泊在南風道，由於受到巴士

阻擋，以致路面光線昏暗，易生危險。馮士耕先生及周尚文先生

當時提出上述停泊安排時，是為了配合港鐵工程的展開，其時亦

曾徵詢南區區議會的意見。委員對該處的交通安全表示關注，並

要求有關部門跟進。運輸署代表李振聲先生回應說，已在會前進

行實地視察，認為確有需要加強該路段的安全措施，並會作出跟

進。該署會在南風道一帶進行路面改善工程，以改善交通安全。  
 
 



II. 南分區委員會  
 
2012 年 3 月份會議討論事宜  
 
3. 鴨脷洲的交通運輸事宜  

有委員反映，自 95C 及 A10 號巴士的總站設於海怡半島後，出現

車輛無法停泊、巴士難以入站的情況，兩輛巴士同時停泊時情況

尤其嚴重，希望運輸署處理有關問題。  
 

有委員表示，海怡半島御庭園外巴士站經常因巴士上落客而導致

該處交通擠塞。由於該路段是進出海怡半島等地的唯一通道，會

影響緊急車輛進出，委員期望運輸署盡快採取措施，改善有關情

況。  
 

有委員發現，大量私家車於晚間非法停泊在利南路往鴨脷洲邨方

向的位置，導致早上不少大型巴士及貨車難以駛出鴨脷洲邨方

向。該委員建議運輸署在有關地點劃雙黃線，不准車輛停泊。  
 

秘書處已將上述委員的建議轉交運輸署及香港警務處跟進。  
 
4. 鴨脷洲的環境衛生事宜  

有委員指出，利東邨東平樓往鴨脷洲徑，近漁安苑的山坡上有大

量垃圾和枯葉堆積，希望路政署及食物環境衞生署（下稱「食環

署」）盡早清理，修剪樹木，以及提交有關的清理時間表。  
 

有委員指出，鴨脷洲利南道近蒙特梭利國際學校的隔音屏附近經

常有狗隻便溺，傳出惡臭，影響環境衞生。  
 
有委員發現，鴨脷洲邨、海怡半島及南灣經常有流浪狗出沒，希

望漁農自然護理署（下稱「漁護署」）處理。  
 

秘書處已將上述委員的建議轉交路政署、食環署及漁護理署跟進。 
 
 



III. 西分區委員會  
 
2012 年 3 月份會議討論事宜  
 
5. 華貴邨小巴站上蓋  

小巴站上蓋改善工程將要展開，委員要求西分區委員會跟進工程

的確實日期，並要求負責工程的部門能於施工前一個月張貼通

告，讓居民知悉小巴站搬遷的安排。  
 
6. 華貴邨非法小販問題  

區議員報告表示，新任總警司關注華貴商場內的非法小販情況，

將與領匯管理有限公司探討執法問題。  
 
7. 華富邨商戶租約問題  

房署正打算活化華富邨街市及商場，已凍結部份租約，並正重新

編排檔販位置，因此，有華富邨商戶不獲房署續租，亦有商戶需

要搬遷而招致虧損及面臨結業。委員促房屋署儘快提供活化計劃

資料，以便向市民交代。房署代表回應指出，現時獲通知搬遷的

商戶可獲安排永久調遷或暫時調遷及相關的免租期。分區會希望

房署可就活化計劃儘早進行諮詢。  
 
8. 關注聖保羅書院小學一帶交通  

交通影響評估報告內的圖則顯示，在學校出入口旁的各街道，沒

有可供家長車輛等候的地方。有區議員指出，若過多家長提早到

達，便可能造成交通擠塞。他要求在新校舍啟用前，跟運輸署及

建築署進行會議，以探討解決問題方法。主席提出由秘書處跟進。 
 
 
IV. 北分區委員會  
 
2012 年 2 月份會議討論事宜  
 
9. 田灣街及田灣山道一帶的違例泊車問題  

有委員表示，希望警方繼續加強執法，以杜絕違例泊車情況。他

續表示，於繁忙時段內，位於石排灣道的三條行車線，其中金山

電腦大廈對出及匯賢大廈對出的兩條行車線有違例泊車問題，加

上混凝土車亦在該處違例泊車，以致交通幾近癱瘓。他曾與田灣

混凝土廠負責人商討如何改善混凝土車違例停泊的問題，得悉廠



方以往曾租用附近一幅土地作為停車場，但由於未能續約，以致

廠方因欠缺合適停車廠停泊混凝土車，因而間接引起交通擠塞問

題。該名委員建議地政總署把該停車場用地優先續租予田灣混凝

土廠，以期改善交通問題。  
 
有委員反對運輸署將田灣街位於田灣商場的路段由單黃線改為雙

黃線。他又指出，該處的違例泊車情況並不嚴重，但近鴻福苑對

出的違例泊車情況則甚為嚴重，故建議把該路段改為雙黃線。另

有委員表示，田灣商場的七‧十一便利店對出有違例泊車問題，

多輛旅遊巴士停泊在田灣商場對出等候，阻礙公共巴士進出、乘

客上落，以及妨礙車輛進出鴻福苑與田灣邨，故建議將位於田灣

商場的公共巴士站遷移至公共巴士總站內。主席表示，鑑於各委

員提出不同觀點，希望各委員將意見交予南區北分區委員會秘書

處，待整理後一併向運輸署反映。  
 
10. 漁光道石排灣邨近公共小巴站及公共巴士總站一帶違例泊車問題  

有委員表示，漁光道石排灣邨近公共小巴站及公共巴士總站一帶

仍有違例泊車問題，阻礙乘客上落，並對乘客及路人構成危險，

希望警方跟進。此外，另有委員表示，有數輛客貨車經常停泊於

該處一帶，希望警方加強檢控，以期改善情況。  
 
11. 香港仔大道與洛陽街交界的水果蔬菜店東主非法佔用行人路問題  

主席表示，食環署職員已就香港仔大道與洛陽街交界的水果蔬菜

店東主非法佔用行人路問題加強執法，並感謝南區民政事務處曾

為此議題召開跨部門會議，使問題有所改善，但明白到現時難以

完全解決問題。有委員感謝食環署職員作出的努力，然而該署職

員離開後，店東便故態復萌。他並表示，於農曆新年間，店東甚

至在行車路上擺放雜物，阻塞交通。因此，他向食環署查詢於書

面報告上提及的三宗拘控及檢取貨物的詳細資料，及署方根據甚

麼準則作出檢控。另有委員表示，明白食環署有其難處，但希望

署方再加派人員執法，以改善情況。  
 
12. 第 II 類固定船保安問題  

有委員表示，數名第 II 類固定船隻船主反映，或因香港仔海濱長

廊的美化工程欠缺嚴密保安，導致船上失竊案頻生，希望警方加

強巡邏。  
 
13. 連接漁光村及石排灣邨的梯級附近樹叢衞生問題  



有委員表示，連接漁光村及石排灣邨的梯級附近的樹叢滿布垃

圾，及發現狗隻隨處便溺，環境衞生惡劣，希望食環署跟進。主

席查詢連接漁光村及石排灣邨的梯級是屬於香港房屋協會漁光村

辦事處，還是房屋署石排灣邨辦事處的管轄範圍。  
 
14. 漁光道路面損毁問題  

有委員表示，香港仔水塘道右轉漁光道路面損毀，希望路政署跟

進。  
 

15. 香港仔舊大街衞生問題  
有委員表示，香港仔舊大街近緬泰皇宮一帶經常有食肆在後門外

棄置廢物及垃圾。此外，於每日下午 5 時許，香港仔舊大街公園

外的垃圾箱四周亦經常滿布垃圾。他並指出，該段行人路面出現

凹陷，希望路政署跟進。另有委員表示，香港仔舊大街一帶的食

肆於下午 6 時停止營業後，把垃圾棄置在街上，食環署人員翌日

早上才會清理。因此，他希望食環署或承辦商每晚到該處收集垃

圾。另有委員指出，該段行人路面出現凹陷，希望路政署跟進。  
 
 
 
 
南區區議會秘書處  
2012 年 5 月  


